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校 园 简 讯

国际交流与合作

本校讯（学生记者 林干群）10月24日
下午，我校在西区篮球 场举 行明德书院
2018级新生开学典礼。党委副书记、校长
和飞，党委副书记丁孝鹏、陈敬联，党委
委员吴桂新、韩治国、陈泳霞，明德书院
院长、思政教学部主任孙维义，明德书院
副院长、公共教学部主任王敏等出席，思
政部教师、全体学工人员、2018级新生代
表参加。明德书院副院长、学生处处长卢
景值主持。

全体成员起立，奏唱国歌。
孙维义发表开学典礼致辞。他说，明

德书院成立于2014年，是一个弘扬中华
优秀传统文化、学习国学经典、开展思想
道德教育的课余学习组织。明德书院 现
在已经成为同学们学习交流的和谐家园，
同学们健康成长的温馨摇篮。孙维义对
2018级 新生提出几点希望：要充分认识
中华优秀 传 统文化的重要地位，增强我
们的文化自信心；要深入挖掘国学经典的
现代价值，用中华优秀传统文化指导我们
成长成才；要知行统一，学以致用，身体
力行。最后他预祝同学们学习进步，学业
有成，快乐成长，全面成才。

2 018 级明德书院学生代表 发言，承
诺会在学习中会明确目标，端正态度，严
格要求自己；秉承学校教诲，弘扬传统文
化，当好华夏文明的继承弘扬者，做有根
的中国人。

和飞为同学们颁发国学小册子。辅导
员郭亮带领同学们朗诵国学经典名句。

和飞做 总结讲 话。和飞给大 家讲解
了书院的基 本 概 念和属性特点，祝 愿明
德书院在未来的日子里越办越好，并寄语
同学们认真学习中华优秀传统文化，做中
华优秀传统文化的传承者。

明德书院举行2018级新生开学典礼

本校讯（学生记者 李昕颖）10月29日下
午，我校在行政楼一楼报告厅举行北岭大
讲堂第六十一期讲座，庆祝我校建校二十二
周年。本次讲座由副校长苗德华担任主讲
人，讲座主题为《加强“双师型” 教师队伍
建设，培养高层次职业技能型人才》。各系
部主任、职能部门负责人、中青年骨干教师
以及学生代表参加。讲座由副校长张新政

主持。
苗德华首先为大家解读了《中共中央国

务院关于全面深化新时代教师队伍建设改
革的意见》的文件精神。接着，他从职业教
育及其发展历程、职业教育的优势与忧虑、
职教师资的素质和能力三个方面详细讲述
了职业教育与双师型教师培养的关系。苗
德华指出，职业教育经历了非学校化职业

教育的萌芽期、学校化职业教育的确立期、
系统化职业教育的发展期三个阶段，职业
教育是现代国民教育体系的重要组成部分，
是经济社会发展的重要基础。他强调，我国
大力发展职业教育既是当务之急，又是长
远大计。此外，作为一名合格的职教教师，
应该具备教育教学和管理学生的能力、解
决生产和工程实际问题的能力、教学研究

和科学研究的能力。
最后，苗德华就发展职业教育、师资队

伍建设两个方面提出个人的建议和对策。
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副校长苗德华讲双师型教师队伍建设

本校讯（学生记者 关颖文 陆翠瑶） 10月
17日下午，我校北岭大讲堂第60期讲座在行
政楼一楼报告厅举行。党委委员、宣传部部
长韩治国为经济管理系举办第二轮广东经
济形势宣讲。经济管理系主任易伟义教授主
持。

韩治国从当前全国与广东的经济形势稳
中向好、中美贸易摩擦背景及其影响分析、推
动广东经济高质量发展的重大举措三个方面

展开详细讲述。
韩治国说，上半年全国和广东的经济运

行总体平稳、稳中向好，经济结构得到优化升
级，经济动能加快转变，同时经济质量效益不
断提升，预计下半年全国以及广东的经济稳中
向好态势不会发生变化。此外，改革开放40年
来，广东经济增速持续高于全国和世界水平，
经济综合实力居全国前列，以此同时经济增长
动能正在转换，经济发展由要素驱动迈向创

新驱动阶段，百姓生活水平大幅提高。
韩治国指出，中美贸易摩擦的主要导火

索是贸易逆差，实质是美国不愿意看到社会
主义中国的发展壮大、不愿意看到中华民族
的伟大复兴、不愿意看到中国人民的美好生
活，极力维护自己的长期霸权地位和所谓战
略优势。但是，经贸摩擦不利影响总体可控，
以习近平同志为核心的党中央高度重视并积
极作出应对，只要全国人民上下一心，定能在

这场没有硝烟的战争中获胜。
韩治国指出，当前国家为推动经济发

展，实施了积极的财政政策和稳健的货币政
策等重大举措。广东省委、省政府也为推动
广东经济高质量发展实施了多方面的重大
举措，包括打好打赢三大攻坚战、举全省之
力实施乡村振兴战略以及把握“一带一路”
和“粤港澳大湾区”战略引领广东开放新格
局等。
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  宣传部长韩治国举办第二轮广东经济形势宣讲

本校讯（陈凯明）10月18日上午，泰国
兰塔 纳功欣 皇家 理工大学国际学院院长
Nut t apong Jot ika s th i r a及广东慧德教育
发 展公司董事长 刘勇一行 9人 来访。我校
副校长苗德华、校长助理方泽强等接待了
来访 客人并在行 政 楼一楼会 议 室 座谈交
流。

座谈会上，大家首先分别观看了两校

的宣传片。
苗德华对Nut t apong Jot i k a s th i r a院

长一行的到来表示热烈欢迎。他说，我校
和兰塔 纳功欣 皇家 理工大学 在学 科专业
建设、学生培养目标以及课程开设等方面
都具有很多的相同点，此外，广东和泰国
的气候条件也很相似，这为双方的相互合
作提供了很好的基础，为此希望能在学生

交流、教师互访学习以及科研等方面进行
合作。

Nuttapong Jot ikasthira首先对我校优
美的校园环 境以 及获得的奖项表示赞赏
与惊讶。接着，他通过PPT 详细介绍了兰
塔 纳功欣 皇家 理工大学国际学院的办学
历程、办学理念、专业建设以及学校目前
开展的国 际交流 合 作 项目的具体情况 和

运作模式，希望与我校在相关领域进行合
作。

随后，双方就合作方式和具体的实施
步骤进行了详细的交流。

泰国兰塔纳功欣皇家理工大学国际学院院长一行来访

财会系、经管系

与中国工商银行肇庆端州支行领导进行校企合作洽谈
10月15上午，中国工商银行肇庆端州支行蔡国华行长一行四人，前来我校就金融知识进校园活动进行洽谈。

我校校长和飞、副校长陈伊娜，财会系系主任王文玲、经管系副主任王子飞，校企办主任梁鸿志参加会谈。
和飞、陈伊娜就校企合作、产教融合、人才培养模式与对方进行了探讨，希望工商银行与经济管理系、财会系

在学生实习、专家进校讲座、学校派教师到企业实践、建立实习基地等方面开展合作。
王文玲、王子飞代表两系与工商银行领导就金融知识进校园，2018级学生认识实习的内容进行洽谈并做出具

体安排。金融知识进校园包括征信知识讲座、防范金融诈骗知识讲座，同时安排互联网金融的体验活动。
                              供稿  教务处校企合作中心

工商管理系

举办管理学精品资源共享课程建设研讨会
10月17日下午，工商管理系举办管理学精品资源共享课程建设研讨会，校长和飞、校长助理方泽强、教务处副

处长荀海鹏参加研讨并进行指导。工商管理系系主任贾丹华教授，精品课程负责人文川副教授，工商企业管理教
研室主任李娜，骨干教师陈静、郑慧、舒冬华等课程建设相关老师参加。

和飞校长在会议上听取了贾丹华教授关于管理学精品资源共享课程总体介绍，并对精品资源共享课程建设
提出宝贵建议，希望工商管理系能把精品课程建设项目打造出职业本科的特色。荀海鹏从课程建设的角度，对精
品课项目提出建设思路和技术性的指引。参会老师各抒己见，对精品资源共享课程建设进行广泛讨论。会议最终
形成了精品课程项目特色、发展思路和课程大纲等基本思路，为后期工作逐步开展打下了坚实的基础。

         供稿  工商管理系

经济管理系

举办2016级顶岗实习校企双选会
10月24日-25日，经济管理系邀请易居企业集团广东区域、肇庆德信股份有限公司、肇庆正和兴地产公司、娃

哈哈粤西分公司、中国平安人寿广州电话销售中心等企业参加双选会，为经济管理系2016级学子提供更多优质的
实习平台，为校企合作单位更加精准输送专业人才，为期两天的校企双选会，通过企业宣讲和面试，多名同学与多
家企业达成实习意向。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  　                  　供稿 经济管理系

10月9日，学生处组织2018年国家奖学金评审活动，对各系
推荐的国家奖学金候选人资格进行严格的审核，坚持“公平、公
开、公正”的原则开展2018年国家奖学金评审。根据抽签顺序，8
名国家奖学金候选人依次上台演讲，评审小组根据候选人材料
和现场演讲情况开展评审和投票工作。

学生处 莫殷转
　　
10月15日上午，学生处处长卢景值主持召开全体学生工作人

员会议，党委副书记陈敬联出席会议并讲话。
卢景值通报开学以来学风建设方面的情况，分析存在问题

的原因和对策，并部署近期学生重点工作，包括学生安全教育工
作、学生行为规范教育工作、学工队伍工作规范、学生宿舍管理、
新生心理健康教育、团学机构招新工作等。陈敬联强调，坚持以
问题为导向，分析问题出现的原因，找出解决问题的办法。他希
望全体学工人员树立信心，持之以恒，采取行之有效的措施，夯实
责任，按章按规做事，加强管理，并做好跟踪教育工作。

供稿  新媒体中心
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　
10月18日晚，我校在学生活动中心开展主题为“共筑金融护

盾 构建和谐校园”的金融知识专题讲座，学生处副处长陈旭主
持。肇庆市金融局科员刘俊峰进行非法集资和“校园贷”套路
相关知识的介绍，宣传防范意识。接着是有奖问答环节，由肇庆
市金融局殷彬彬主持，在主持人的提问下，同学们利用在讲座中
学到的知识和日常积累的经验回答问题，寓教于乐。

 新媒体中心  李周坤

我校2018年到期合同还款率取得新突破。2018年到期合同
总数376笔，截止9月30日（合同到期日）共还款372笔，还款率为
98.94%，比全省平均还款率（98.32%）高出0.62个百分点。这是自
2011年以来，我校首次取得的历史性突破。

供稿  新媒体中心

山西省朔州市副市长韩文让
一行莅临我校体育馆参观

10月11日上午，山西省朔州市副市长韩
文让一行在肇庆市相关领导的陪同下莅临
我校体育馆考察。我校副校长苗德华等负
责接待。体育馆负责人黎潇文对场馆的设
备建设情况，我校承办第十五届省运会水
球、跳水、网球等项目比赛的具体实施情
况等作了详细的讲解。      宣传部  陈凯明

我校圆满完成2018年注册
会计师全国统一考试服务工作

2018年注册会计师全国统一考试（肇庆
考区）于10月13、14日在我校院顺利结束。参
加本次考试共有3557人次，他们来自肇庆、云
浮等地区。           职业技能鉴定中心 梁小怡 

汕尾市市长杨绪松
一行莅临我校体育馆参观

10月17日上午，汕尾市委副书记、市长
杨绪松一行30人在肇庆市相关领导陪同
下，莅临我校体育馆参观考察。杨绪松一
行在体育馆大厅听取了我校董事长谢建
平关于场馆建设和使用情况总体介绍，参
观了跳水游泳馆、网球馆。杨绪松对一所
民办高校能够建成如此大气的体育馆，
而且为政府分忧赞叹不已，对谢建平董事
长的教育情怀和社会责任感给予高度评
价。                                  宣传部  韩治国 

广东省教育厅调研组莅临我校调研
10月16日上午，广东省教育厅副厅长那

佳带队，一行六人的调研组莅临我校，就职
业本科改革试点工作进行调研。我校董事
会和学院党政领导谢建平、莫秀全、和飞、
苗德华、陈伊娜、刘志坚等参加座谈。

谢建平向调研工作组一行介绍学校的
发展历程，莫秀全介绍学校的基本情况和
校园规划，和飞结合省教育厅调研组调研
内容提出了相关建议，苗德华结合自身教
育工作经历和经验谈了自己的理解和看
法。双方就调研内容进行了充分探讨。

宣传部  冯峥

北京大学博（硕）士
学生“肇庆行”到达我校参观

10月18日上午，北京大学博（硕）士
20位学生“肇庆行”到达我校参观，市委
组织部副部长周燕等陪同，我校董事长
谢建平、副董事长莫秀全、校长和飞等接
待。参观过程中，谢建平、莫秀全、和飞三
位北京大学的毕业生作为师兄师姐与这些
“学霸”们亲切交谈，回答他们提出的问
题，并介绍了我校教育教学基本情况。

宣传部 韩治国
　　

在粤工作院士考察团
莅临我校体育馆参观

10月18日下午，在粤工作院士考察团一
行9人在肇庆市副市长陈宣群等领导的陪
同下莅临我校体育馆参观考察。我校董事
长谢建平、副董事长莫秀全、校长和飞等领
导负责接待。考察团先后参观了跳水游泳
馆、网球馆，各位院士对一所民办高校高规
格高质量的建筑给与了高度评价。在参观
过程中，各位院士还询问了学院课程建设、
专业建设、学生培养等情况，谢建平、莫秀
全、和飞详细作答。           宣传部  韩治国 

　　　　　　　　　　　　　　　

清华大学等
名校“学霸”再来我校参观
10月26日上午，来自清华大学、北京

大学等名校应届博（硕）士共14位学生在
肇庆市委常委、组织部部长杨志，组织
部副部长周燕等陪同下，再次到达我校
参观，我校董事长谢建平、校长和飞等接
待。和飞给大家详细讲解了我校教学基本
情况和学科专业建设情况。参观过程中，
谢建平、和飞边走边与与这些学霸们进行
亲切交谈，并盛情邀请他们到工商学院来
工作。                               宣传部 陈凯明

 

华南师范大学、肇庆学院高等
教育研究专家团队到我校参观考察

10月29日上午，华南师范大学教育学
院李盛兵教授团队、肇庆学院教育发展
研究院曲中林教授团队到我校参观考察。
校长和飞、校长助理方泽强接待来访客人
并陪同参观了校园。和飞与两个研究团队
就学校的发展规划、办学特色培育、学科
专业设置、人才培养模式改革、国际交流
等进行讨论交流，并就今后与两个研究团
队的教学与科研合作达成初步意向。来
访客人先后参观了我校体育游泳馆、网球
馆、中山公园等。           供稿 学院办公室

新欧鹏集团副总裁陈曦翔
一行来我校体育馆参观

10月31日上午，新欧鹏集团副总裁陈
曦翔，乐山市高速公路建设管理办公室主
任、乐山仁和投资集团总经理周云一行9人
在肇庆市教育局副局长罗永通的陪同下，
来到我校体育馆参观考察。我校副校长苗
德华、校长助理方泽强、体育馆场馆负责
人黎潇文等领导负责接待。  校办  王静涛

国家园林城市复查工作
领导小组领导来我校体育馆参观

10月31日上午，国家园林城市复查工
作领导小组领导莅临我校体育馆参观考
察。我校副校长苗德华等接待讲解。来宾
主要了解场馆建设和使用情况。苗德华
向客人们详细介绍了我校的办学历程，对
他们提出的问题也作了详细的回答。

学生记者 李昕颖

■ 系部报道 ■ 学工动态

图为国学经典诵读场面。                   冯峥 摄


